Mar del Plata se suma a la jornada nacional para pedir la Emergencia Nacional

## Califican como "terrible" la situación en cuanto a violencia de género

La concentración será mañana en la Plaza Rocha. Alas 15 habrá un festival cultural y posteriormente, una movilización hacia la Plaza San Martín. Se aguarda un multitudinario reclamo de acciones para revertir la preocupante situación.

Se llevará a cabo mañana en Mar del Plata un importante festival y movi-lización contra la violencia de género. Numerosas organizaciones de muje-res tonitariales de la contra de muje-

Numerosas organizaciones de mujeres, territoriales, de derechos humanos, estudiantiles, culturales, políticas se congregaran en la Plaza Rocha esta actividad en adhesión a la Jornada Nacional para reclamar la declaración de emergencia nacional y proponer una serie de medidas tendientes a mejorar la situamedidas tendientes a mejorar la situa-ción. "Basta de violencia hacia las muje-res, basta de femicidios, basta de violaciones" es la consigna. Los pedidos abarcan la declaración nacional de Emergen-cia, la aplicación de la ley 26485 de Protección Integral para prevenir, sancio-nar y erradicar la violencia contra las mujeres y la asignación de presupuesto para poner en marcha los mecanismos de prevención, control y sanción.

La Multisectorial de la Mujer, la agrupación Libres del Sur, las Mumala (Mujeres de la Matria Latinoamericana), el Centro de Apoyo a la Mujer Maltratada (CAMM), el Partido Comunista Revolucionario, son algunas de las entida-des que están trabajando en conjunto para hacer ver esta problemática con indices cada vez más preocupantes.

"Es un problema cultural todavía, las campañas han ayudado a romper con la naturalización de este problema, pero falta mucho por hacer" indicó Irma Susanich, integrante de la Multisectorial.

Para Susanich, declarar la emergencia en materia de violencia de género, implica "establecer un protocolo de actuación, realizar el trabajo interdisciplinario, en red y con presupuesto,queesloqueestáfaltando". "Desde organismos estatales y ONGs

en materia psicológica solo se da un diagnóstico, pero no tratamiento porque no hay medios. Y es muy importan-



te el tratamiento para la víctima, porque todo el proceso es difícil, sobre todo si no tiene una red familiar que la con-tenga" advirtió. "La situación es terri-ble porque se sufre la ambivalencia, el que pega es el marido, el padre de los hijos, un ser querido y la mujer no quiere romper el vínculo familiar. No son muchas las mujeres que salen, que hacen el clic" senaló para explicar la importancia de un trabajo cada vez más profesionalizado y profundo del problema.

"La situación es tremenda, lo bueno es que se está hablando del tema, se está rompiendo con la naturalización que había" aseguró. Por otra parte, desde el CAMM, Valeria Scarpetta señaló que exigimos la urgente puesta en práctica de la ley 26485 de protección integral de las mujeres, sancionada en 2009 y que a la fecha carece de presupuesto asignado para su efectiva aplicación". Esto implica políticas públicas articuladas e integrales en todos los niveles estatales, políticas de prevención y atención, protección urgente y eficaz para las mujeres que denuncian ser víctimas de maltrato. Desde Libres del Sur, responsables

del Festival Cultural que dará inicio a la jornada, recordaron que la dirigente Victoria Vuoto presento al Concejo Deliberante un proyecto de Ordenanza para hacer efectiva la emergencia en Violencia de Genero en Mar del Plata. En ese contexto Vuoto había alertado

acerca de la cantidad de denuncias dia-rias que se toman en la comisaría de la mujer (70) y que "Mar del Plata se encuentra en el cuarto lugar en la provincia de Buenos Aires en cuanto a la cantidad de caso, después de Lomas de Za-mora, La Matanza y Quilmes.

Vuoto aseveró que la declaración de emergencia implica, presupuesto, re-cursos económicos para fortalecer las acciones que se están realizando y para implementar otras que son necesarias.

También la Multisectorial de la Mujer había elevado un proyecto pidiendo la declaración de emergencia en la ciudad que el Concejo Deliberante eleve a la Cámara de Diputados de la Nación la solicitud de incorporar en el Código Penal de la figura de Femicidio.

## Una muerte por día

La Multisectorial de la Mujer nació en Mar del Plata para luchar contra la violencia sexual contra las mujeres y las

desapariciones, en la época del caso co-nocido como "El loco de la ruta".

"Con lo que pasó en esa época se logró que no se practique la prostitución de ma-nera independiente, en la calle, pero apa-recieron los privados y con ello se ha favo-recido la trata. Dentro de la ciudad hay trama de corrupción y crimen que no se puede terminar de develar. Ahora la cuestión se a incrementado y diversificado, pero seguimos arrastrando que no hay grandes resoluciones de parte de la justicia. Es tremenda la cuestión de los femicidios, muere una mujer por día" explicó Susanich. Y recordó que en el año 2 "hubo 286 femicidios en nuestro país